



"VERITAS"

ÓRGANO INFORMATIVO DE LA PRESIDENCIA DE LA ORGANIZACIÓN EDUCATIVA TENORIO HERRERASAS - 1945

DOMINGO 27 DE MARZO DE 2022

POLÍTICA PARA JÓVENES

CAPACITACIÓN FUNDAMENTAL PARA LOS JÓVENES DE LAS INSTITUCIONES DE LA FUNDACIÓN MERCEDES HERRERA MORA DE TENORIO

A menudo los jóvenes en edad escolar (educación media) son excluidos del proceso político de nuestra amada Colombia, y los candidatos pasan por alto este segmento IMPORTANTE DE LA SOCIEDAD. La política suele considerarse como un espacio para hombres con experiencia política y los jóvenes son sistemáticamente marginados debido a su corta edad, oportunidades limitadas y supuesta falta de experiencia, esto es una TEORÍA MANDADA A RECOGER.

De igual modo que el aumento de la participación política de las mujeres beneficia a la sociedad en su conjunto, la presencia de jóvenes en puestos de toma de decisiones también nos beneficia a todos los ciudadanos, aumenta la riqueza y pluralidad de opiniones y visiones, así como ayuda a agregar a la agenda temas cruciales para ellos, PESE A QUE EL ESTADO colombiano, realizó en meses pasados las elecciones para los CONSEJOS PARA JUVENTUD, en cada municipio del país, la PARTICIPACIÓN DE LOS JÓVENES "FUE DE UNA GRAN ABSTENCIÓN" NI EL 5.0% DE LOS JÓVENES EN EDAD PARA VOTAR (SEGÚN EL CENSO ELECTORAL) tuvo el proceso de información y preparación MAS POBRE EN LA HISTORIA DE ESTOS CONSEJOS.

La Unión Interparlamentaria (UIP) informa que las personas entre 17 y 35 años representan el 57% de la población mundial en edad de votar, pero sólo al 16% de los JÓVENES acuden a las urnas para poder ejercer de una manera libre y objetiva este sagrado derecho, tal es el caso que muchos JÓVENES de Colombia, no conocen ni les interesa, las propuestas de quienes ocuparan los cargos en la RAMA EJECUTIVA Y LEGISLATIVA de Colombia.

Mientras que los jóvenes ya en edad universitaria, juegan a menudo funciones centrales y catalizadoras en los movimientos por la democracia en Colombia, están menos comprometidos que las generaciones mayores en el voto y el activismo partidista ¿a qué se debe? A que al observar flagelos tan elocuentes como la CORRUPCIÓN DE QUIENES EJERCEN EL PODER, esto los desanima y genera un poco participación, al ver que los nuevos POLÍTICOS, que desean ocupar cargos en el estado, son LOS MISMOS CON LAS MISMAS.



Para 2025 los jóvenes representaran más del 70% de la fuerza laboral. En Colombia, 36% de la población son personas de entre 15 y 29 años de edad y enfrentan problemas para participar en la vida política del país por "trabas institucionales", de acuerdo con la organización realizados por entidades como la UNESCO Y LA ONU. Esto causa falta de interés, que se refleja en la baja participación política de la juventud: datos de la Registraduría en el CONSEJO NACIONAL ELECTORAL, muestran que las tasas de abstencionismo político de los jóvenes superan 40% en elecciones nacionales y son aún mayores en elecciones locales ya sea a nivel municipal o departamental.

En conjunto, estas tendencias han inspirado a muchas organizaciones internacionales entre estas desde 1996 a nuestras instituciones educativas COLEGIO LOS ANGELES SAN FERNANDO, COLEGIO COMERCIAL DE PALMIRA OETH y COLEGIO MAYOR ALFÉREZ REAL, a estudiar la falta de participación política de los jóvenes y a capacitar a los (en nuestro caso a los estudiantes de todos los grados) activistas juveniles para que se conviertan en líderes políticos, de nuestra región y nación.

Por eso los NIÑOS FORJADORES DE PAZ, Reconocen de manera directa el potencial de la juventud de nuestros colegios, y apoyan el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) para acelerar la puesta en práctica de la Estrategia de Juventud del PNUD y responder tanto a la Agenda 2030 de Desarrollo



Sostenible, como a la Resolución del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas 2250 sobre juventud, paz y seguridad, desarrolló en 2016, un Programa Mundial de Juventud para el Desarrollo Sostenible y la Paz, Juventud-GPS (2016-2020).

Los FORJADORES DE PAZ, se centran en la implicación cívica y la participación política, entre otras áreas, y responde a las preocupaciones que la gente joven ha expresado en foros mundiales, regionales y nacionales y a la creciente demanda a todos los niveles para apoyo estratégico e innovador en programación juvenil en todos los contextos en desarrollo.

Desde nuestras instituciones educativas de la FMHMDT, hacemos un llamado a los sectores de la política nacional y mundial, el documento que consideramos enormemente valioso para que los partidos puedan diseñar estrategias para captar y fortalecer la participación de los jóvenes desde el aula escolar, sin que se vuelva un lavado de cerebro, gestando políticas parcializadas.

Por eso recomendamos algunos proyectos exitosos que han elevado la participación política alrededor del mundo se pueden consultar en el documento “Mejorando la participación política de la juventud a lo largo del ciclo electoral: guía de mejores prácticas”, editado por el PNUD.

Desde este año lectivo 2021 – 2022 se inició el proceso de legislar a nivel de las instituciones de la FMHMDT, una figura de participación juvenil, “el legislador joven”, cuyo objetivo es la creación de un vínculo entre los jóvenes vallecaucanos (Cali – Palmira) y el Poder Legislativo, mediante el cual se crea un espacio para su expresión y participación en la vida política municipal y departamental (CONCEJO Y ASAMBLEA), se les fomenta el conocimiento de la actividad y el proceso legislativo y se desarrolla en ellos una formación de cultura política; hasta la fecha NOSOTROS COMO FORJADORES DE PAZ la hemos aplicado en nuestros colegios, la cual deseamos llegue a todas las instituciones educativas de COLOMBIA y que sean los jóvenes quienes exijan su aplicación, con el apoyo de toda la sociedad en general, para integrar visiones innovadoras y agendas juveniles al quehacer político.

Por esta razón con el fin DEMOCRATIZAR el proceso electoral de Colombia 2022 – 2026, hemos creado una agenda (FOROS POR LA DEMOCRACIA FMHMDT 2022), con la asistencia de los candidatos a la presidencia

de COLOMBIA, el primer candidato estará en nuestro colegio MAYOR ALFÉREZ REAL, el próximo jueves 31 de marzo de 2022, evento al que podrán asistir toda la comunidad educativa de nuestros colegios DE LA FMHMDT.

Este tipo de INNOVACIONES EDUCATIVAS, NOS HACEN ÚNICOS, LIDERES EN LA FORMACIÓN DE LOS GRANDES CIUDADANOS QUE EN UN CORTO TIEMPO LIDERARAN LOS DESTINOS DEL MUNDO, GENERANDO UN NUEVO “ORDEN MUNDIAL”.

Este tipo de eventos NOS HACE, la mejor entidad GESTORA DE MUJERES Y HOMBRES PARA EL MUNDO. No basados un listado ICFES, que rechazamos por su forma FUERA DE TODO CONTEXTO en evaluar a los LIDERES QUE EL PAIS NECESITA, y más aún califica de una manera irresponsable (generando ESCARNIO PUBLICO), a las instituciones que tienen un sentido más objetivo de lo que es el proceso formativo y pedagógico de los JÓVENES del siglo XXI



“VERITAS”

ÓRGANO INFORMATIVO DE LA PRESIDENCIA DE LA ORGANIZACIÓN EDUCATIVA TENORIO HERRERASAS - 1945

